



CFE perderá consumo industrial por reforma

□ *Fitch Ratings explicó que su situación financiera es delicada*

Sergio Meana

La competencia que enfrentará la Comisión Federal de Electricidad (CFE) derivada de la reforma energética, traerá como consecuencia que baje la demanda del sector industrial, advirtió Fitch Ratings en un reporte.

“La CFE seguirá siendo estratégicamente importante por sus nexos al gobierno, situación que mantendrá su calificación. Sin embargo los retos post-reforma para la CFE incluyen una pérdida de su demanda industrial –sector que le deja el mayor margen– y una dificultad para alcanzar sus metas de ingresos”, señaló Lucas Aristizabal, director de la calificadora de riesgo en México.

Entre los mayores retos para la paraestatal eléctrica, explicó Fitch Ratings, se encuentran la disminución de la demanda del sector industrial puesto que dicho segmento podrá abastecer sus necesidades eléctricas con entes privados, previó.

Un segmento, en que de acuerdo con la reforma energética aprobada en diciembre pasado, la CFE estaría obligada a competir con empresas privadas, aunque Fitch reconoce que le ayudará el respaldo que seguirá teniendo la paraestatal como único proveedor de energía en los demás segmentos.

Efecto inmediato

Fitch explicó que en el largo plazo será benéfica tanto para México como para la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex), sin embargo, la (CFE) enfrenta grandes presiones a sus márgenes, de acuerdo con un nuevo reporte de la calificadora Fitch Ratings.

“La CFE podría ver el impacto de la reforma energética antes que Pemex”, dijo Aristizabal, director de Fitch en México.

Peligro inminente

La situación financiera de la paraestatal no es la más sana, pues de acuerdo con analistas consultados por EL FINANCIERO, si no cambian las cosas este mismo año su patrimonio pasará a ser negativo, lo que técnicamente implicaría que la empresa estaría en lo que llaman “quiebra técnica”, como es el caso de Pemex desde hace ya varios años.

Tan sólo en lo que ya ha sido reportado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), de enero a septiembre de 2013, la CFE redujo su patrimonio en 41 mil 103 millones de pesos, es decir, 37 por ciento menos que al cierre de 2012 cuando el patrimonio de la paraestatal que comanda Francisco Rojas ascendió a 109 mil 144 millones de pesos.

El análisis de Fitch agrega que

la reforma energética representa un cambio positivo para la competitividad de México, pues los sectores industriales y de comercio que utilicen grandes cantidades de electricidad podrán entrar a contratos bilaterales con productores independientes.

De dichos productores privados se espera que aseguren un menor costo de electricidad, ya sea a través de contratos de largo plazo con proveedores de gas natural de los Estados Unidos o incrementando la producción de este mismo combustible desde la cuenca de Burgos en el norte de México.

Pemex estable

En el caso de Pemex no se esperan cambios a su calificación como consecuencia de la reforma energética, pero sí un beneficio por compartir riesgos, anticipó el director de la calificadora.

“Fitch no espera cambios en la calificación de Pemex como consecuencia de la reforma energética, pero la compañía sí se beneficiará de la alianza con empresas socias para compartir riesgos de exploración y de una nueva independencia financiera”, afirmó Aristizabal.

El mismo reporte señala que el racional económico detrás de la propuesta de reforma al sector es atraer capitales privados puesto que la capacidad de Pemex no es suficiente para invertir los recursos necesarios para extraer los cerca de 19 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente que se estiman que tiene México. ☒

37%
redujo

su patrimonio al cierre de septiembre de 2013 contra el mismo periodo de 2013

58%

de las ventas de la CFE provinieron de industrias grandes y medianas en 2013